

月刊 社会保険 10

2019 VOL.831

一般社団法人
全国社会保険協会連合会



厚生労働省からのお知らせ

「年金生活者支援給付金制度」が10月1日からはじまります。

国民年金及び厚生年金に係る財政の現況及び見通し—2019(令和元)年財政検証結果—(概要)

厚生年金・国民年金の平成30年度収支決算の概要

令和2年度 厚生労働省予算概算要求の概要

厚生労働省からのお知らせ

「年金生活者支援給付金制度」が10月1日からはじまります。

4

国民年金及び厚生年金に係る財政の現況及び見通し— 2019(令和元)年財政検証結果一(概要)

8

厚生年金・国民年金の平成30年度収支決算の概要

14

令和2年度 厚生労働省予算概算要求の概要

16

社会保険・労働保険の手続きと届出様式 第6回 健康保険の傷病手当金支給申請書

監修／社会保険労務士法人SKMオフィス 18

年金・健康保険委員活動報告 社会保険委員として

富士甚醤油株式会社取締役経理部長 足立 久 20

書評 野口 悠紀雄著『マネーの魔術史－支配者はなぜ「金融緩和」に魅せられるのか』

22

持続可能な社会の扉を開けた人たち

第8回(後編)「転倒防止」にも見つけた、社会や事業を活性させる人間力。

東京健康リハビリテーション総合研究所所長、日本転倒予防学会理事長

むとう よしてる
武藤 芳照

株式会社朝日エル会長 岡山 康子 23

おかやま けいこ

日本とは異なるイタリアの高齢者事情 第6回 バカンスシーズンの高齢者の生活

イタリア在住ジャーナリスト 茜ヶ久保 徹郎 26

認知症を予防する② 第6回 サルコペニア／乳清タンパク／BDNF／糖代謝と運動

お茶の水健康長寿クリニック院長 白澤 順二 28

しらさわ じゅんじ

社会保険Q&Aシリーズ 健康保険編 30／年金保険編 32／介護保険編 34／労働保険編 36

特定社会保険労務士 鈴木 ひろみ

表紙写真・竹内敏信／イラストレーション・水森亞土、／デザイン・STデザイン、(有)フェイム／編集協力・(株)アップルハウス／印刷・(株)エイエヌオフセット

表紙のことば ——竹内敏信 「光の響」「水の風景」

岐阜県銚子滝



美しく紅葉した木々の背景には、銚子滝が美しく流れている。

ここ銚子滝は草木に囲まれ、自然を素直に感じができるのも魅力といえる。滝の前には、ちょっとした椅子もある。椅子に座って、ゆっくり眺めるのもいいだろう。

落差は約25mあり、圧巻ともいえる姿はとてもインパクトがある。紅葉するこの季節は渇水期となり、夏と比べれば水量は減るようだ。

しかし、木々は紅葉し、この季節ならではの風景を見ることができる。真冬になると閉鎖するところもあるが、日本の四季を体感することができるのも、この銚子滝の魅力ではないだろうか。

◎ 本誌制作にあたっては、国等からの補助金等を一切受けおりません。



現在サンアスベルフーズは、富士甚醤油と合併し、サンアス工場になっています。

状況のまま推移すると、2020（令和2）年の人口は3万600人程度になると考えられます。

弊社は、1883（明治16）年に渡邊甚七が味噌・醤油販売をはじめ、1924（大正13）年に株式会社富士甚商店を設立、1950（昭和25）年富士甚醤油株式会社と社名変更し、現在に至っています。

その間大分県内の味噌・醤油メーカーに出資を募り、1972（昭和47）年二豊味噌協業組合を設立、1984（昭和59）年二豊醤油協業組合を設立、1990（平成2）年加工食品工場サンアスベルフーズ株式会社を設立しました。

現在サンアスベルフーズは、富士甚醤油と合併し、サンアス工場になっています。

状況のまま推移すると、2020（令和2）年の人口は3万600人程度になると考えられます。

弊社は、1883（明治16）年に渡邊甚七が味噌・醤油販売をはじめ、1924（大正13）年に株式会社富士甚商店を設立、1950（昭和25）年富士甚醤油株式会社と社名変更し、現在に至っています。

その間大分県内の味噌・醤油メーカーに出資を募り、1972（昭和47）年二豊味噌協業組合を設立、1984（昭和59）年二豊醤油協業組合を設立、1990（平成2）年加工食品工場サンアスベルフーズ株式会社を設立しました。

取扱商品としては、味噌・醤油をはじめ、ドレッシング、めんつゆ、焼き肉のたれ、酢、ソース等の調味料を製造し、九州・沖縄を中心に関東・関西に販売し、商品を通じて社会貢献しています。

私は、2013（平成25）年前総務部長が定年退職になつたため、総務部長を引き継ぐとともに社会保険委員もそのまま引き継ぐこととなりました。

当初はなにもわからぬまま委員会に参加していましたが、他の委員の方々と交流を深めながら情報交換を行い、少しずつ社会保険について知ることができました。今日、社会保険の手続きもいろいろ変わっていますが、他の社会保険委員の方々と連携しながら、弊社社員の役に立ちたいと思っています。

最後に全国の社会保険委員の皆様のご健勝、ご活躍を祈念申し上げます。

（佐伯年金委員会会長 大分県社会保険委員会連合会副会長）



富士甚醤油株式会社

年金・健康保険委員活動報告

社会保険委員として



富士甚醤油株式会社取締役経理部長
足立 久

県内、「一村一品」の一端を担いつつ、食の観光地としての知名度は全国的にも高くなっています。中心部には多くの寺社があり、城下町として歴史的にもストックも厚く、編み目のような街路には趣のある建物が多く残っていて、風情ある街並みをみせています。2000（平成12）年に映画「なごり雪」の舞台になったことを契機に全国的にも評価され、毎年11月に行われるキャンドルイベント「うすき竹宵」は、県内外から多くの観光客を集めています。

白杵市の人口は、1955（昭和30）年には4万7000人を数えましたが、1980（昭和55）年を境に減少しました。

2005（平成17）年に隣の野津町と合併するも、2000（平成12）年に4万5478人であつた人口は、2005（平成17）年に4万3352人、2010（平成22）年には4万1469人と減少の一途を辿っています。現在の



富士甚醤油株式会社商品

● 地域の紹介

白杵市は、豊後水道に面したりアス式海岸沿いに位置し、県都大分市に隣接しながらも、県南の中

心としての役割を担ってきました。豊かな漁場として有名な豊後水道に面した海の恩恵を受けた市

でもあり、その漁場で揚がる「ふぐ」は、下関と並び全国的に有名になっています。

県内の「一村一品」の一端を担いつつ、食の観光地としての知名度は全国的にも高くなっています。

中心部には多くの寺社があり、城下町として歴史的にもストックも厚く、編み目のような街路には趣のある建物が多く残っていて、風情ある街並みをみせています。

2000（平成12）年に映画「なごり雪」の舞台になったことを契機に全国的にも評価され、毎年11月に行われるキャンドルイベント「うすき竹宵」は、県内外から多くの観光客を集めています。

白杵市の人口は、1955（昭和30）年には4万7000人を数えましたが、1980（昭和55）年を境に減少しました。

2005（平成17）年に隣の野津町と合併するも、2000（平成12）年に4万5478人であつた人口は、2005（平成17）年に4万3352人、2010（平成22）年には4万1469人と減少の一途を辿っています。現在の